

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimeste 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion oficial.

— La GACETA del 7 no contiene disposicion alguna de interes.

**JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA
DEL DISTRITO DE LA IZQUIERDA.**

Don José Genaro Gutierrez de Caviedes, Secretario de S. M. y Auditor de Marina honorario, Caballero de la Real y distinguida orden Española de Carlos III, Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta Capital y de Hacienda de la Provincia.

Hago saber: como en este mi juzgado y por la escribania del infrascripto penden autos egecutivos á instancia del Procurador D. Ambrosio Crespo á nombre y como apoderado de D. Eusebio de Tienda, Pbro., vecino de la villa de Baena, contra D. Pedro del Alamo, D. Pedro Rodriguez y D. Juan Ceballos, vecinos de la villa de Palma del Rio, por cobranza de réditos de un censo, cuyos autos se hallan en la via de apremio, habiendo mandado por providencia de este dia, se pongan en subasta por el término de veinte, las fincas que les han sido embargadas, y que con distincion de sus aprecioes son á saber:

Una suerte de tierra de regadio, de ciento dos estadales cuadrados de diez y seis varas cada uno, poblada de naranjal y otros frutales, sita en el término de Palma del Rio y pago que nombran del Pimental, la cual se riega con el agua del Genil por medio del artefacto de azuda y anoria ó gruda, linde por Norte con otras de D. Juan Ceballos, por Levante con el camino vereda servidumbre de las huertas de dicho pago, por Sud con otras de D. Antonio Rejano y por Poniente el rio Genil, perteneciente al D. Pedro del Alamo y justipreciada en tres mil quinientos setenta rs.

Otras dos suertes de tierra tambien de regadio, pobladas de frutales que se riegan por medio del mismo artefacto que la anterior,

las cuales se hallan unidas y divididas entre D. Pedro Rodriguez y D. Juan Ceballos, y consta la del primero de doscientos catorce estadales de referido marco, y la del segundo de ciento setenta y nueve, que unidos forman trescientos noventa y tres estadales, cuyas dos suertes confinan por Norte, Levante y Poniente con otras de D. Juan Ceballos, y por Sud con el rio Genil, y han sido apreciadas en trece mil setecientos cincuenta y cinco rs., que son los tipos de la subasta.

Cuya subasta y remate en favor del mejor postor tendrá lugar el dia treinta del corriente entre once y doce de la mañana en las casas audiencia de este juzgado

Córdoba 2 de Junio de 1858.—José Genaro Gutierrez de Caviedes.—De orden de S. S., Angel Osuna Garcia

**ADMINISTRACION DE RENTAS ESTAN-
CADAS DE LA PROVINCIA DE CORDOBA.**

Hallándose vacante un Estanco en Baena y el 2.º de la villa de Iznajar, el 1.º partido de su mismo nombre, y el 2.º del de Priego, y pudiendo optar á él los cesantes y jubilados, los retirados del Ejército, los inutilizados ya lo hubiesen sido en el Ejército ó en otras carreras, los que hayan prestado servicios en el mismo ó en otras, aun cuando no devenguen haberes pasivos; las madres ó hijas de los individuos del Ejército de mar y tierra, de la Guardia Civil y de los Resguardos muertos en actos del servicio, y las viudas ó hijas de militares que disfrutaban ciudadad ó pension, se pone en conocimiento del público para que en el término de ocho dias contados desde el de su publicacion en el *Diario de la Capital y Boletin oficial* de esta provincia, presenten sus instancias documentadas en esta Administracion principal para dirijirlas á la Direccion del ramo, debiendo entenderse en todos los casos, que los aspirantes han de contar con recursos para sacar los efectos al contado.

Córdoba 5 de Junio de 1858.—Timolao Diaz de Morales.

CONTADURIA DE HACIENDA PUBLICA.

Cesantes.—Esta Contaduria reproduce su circular inserta en el boletin oficial núm. 48 del viernes 19 de Marzo último, para que los cesantes de todos los ministerios que cobran sus haberes por la tesoreria de esta provincia, que no hubiesen entregado aun la hoja de sus servicios, conforme está prevenido por una orden superior, lo verifiquen en el término de 8 dias ante la Contaduria de mi cargo, pues de no cumpirlo asi se propondrán al Sr. Gobernador de la provincia las medidas que fuesen necesarias para obtener su debido y puntual cumplimiento.

Córdoba 8 de Junio de 1858.—José Maria Kith.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Segun nos escriben de Zaragoza, el dia cuatro hubo alli una pequeña manifestacion producida por los estudiantes de aquella universidad. Desde muy temprano aparecieron pasquines, en los que se decia que los estudiantes de Madrid y Barcelona se habian sublevado para que se terminase el curso en primeros del actual; y que los de la corte lo habian conseguido despues de haber echado de las aulas á los catedráticos y de haber insultado delante de su cara á un ex-ministro autor del nuevo plan de estudios: terminando por concitar á los estudiantes á que obtuvieran por fuerza lo que de grado no se les queria otorgar. Con efecto, á las siete de la mañana principiaron á formar varios grupos en las puertas y alrededores de la universidad, y la cosa hubiera pasado adelante sin las disposiciones adoptadas por el gobernador y el rector, pues el tumulto iba cada vez creciendo mas y tomando mal aspecto. Se añade que pa-

FOLLEIN.

35

**UNA FAMILIA PARISIENSE
EN EL SIGLO XIX.
POR MME ANGELOT.**

Continuacion.

Y la resolucion de condenar la vida de esta hermosa jóven que solo contaba veinte años, dotada de inteligencia é instruido cerca del retiro de un ser que eren umbénil, pareció muy natural, y aun creyeron demostrar una especie de munificencia por una jóven sin fortuna; tan dispuestos se hallan los ricos á considerar á los pobres de una naturaleza especial, y mirar como una dicha inmensa para estos lo que para ellos serian una cruel calamidad.

La señora Kinsley en su apática condescendencia por la voluntad de los otros, se persuadió que era bastante para su corazon de madre y por su agradecimiento hácia Sofia, añadir algun dinero ó alguna friolera al que daba habitualmente todos los meses de cuando de vez en cuando para la jóven. Con la conciencia tranquila respecto á las dos desterra-

das, todos las olvidaron al cabo de poco tiempo. Pero ellas no olvidaban, adhiriéndose á la vida con toda la fuerza de las almas hermosas, que se abren al soplo de nobles y puras afeciones.

La primera facultad que se desarrolló en Lea, fué la ternura. Amar á Sofia habia sido el delirio de su ama; y habiendo sido el amor su primera facultad, las otras nacieron bajo la influencia benéfica de aquella; de la cual, digamos asi, estaban impregnadas semejante á las flores que, naciendo á los rayos de un sol radiante, se abren rápidamente y se coloran con matices mas brillantes, las ideas de Lea se desarrollaron mas espontaneas y mas vivas, por el ardor simpático que unia su corazon al de Sofia.

Nadie duda que la educacion que se dirige bajo la influencia de una gran conviccion ó de un sentimiento elevado, sea mas rápida y mas hermosa, que esta instruccion sin fin que se amontona muchas veces en espiritus mal preparados, ó que faltos de principios no comprenden la causa ni el efecto de la incomodidad que se les causa.

Para Lea no se perdió ni siquiera un grano de la semilla del bien; todo germinó en aquella tierra fecundizada por la afecion.

El sentimiento religioso se habia desarrollado, gracias á Sofia, tan resplandeciente como su ternura, de manera que en el corazon de la niña, es-

tas dos impresiones se confundian y no formaban mas que una.

Pronto participó Lea de la vida por muchos sentidos; comprendia pronto, veia perfectamente, y lo oia todo con esa finura de órganos delicados é impresionables, que produce muchas veces intuiciones tan vivas de misteriosas verdades, que hace se les atribuya una segunda vista.

Resistiese su memoria á guardar las frases, pero las ideas y los hechos se grababan en ella para no borrarse ya. La música era uno de sus mas gratos placeres. Sofia cantaba bien acompañándose al piano algunos aires de Schuber, de Halevy y de Rossini, con algunos trozos de la *Favorita* y de la *Lucia*; entonces la niña se animaba, y la vida parecia inundar su cuerpo en otro tiempo inerte, y darle fuerzas desconocidas.

Sofia no prodigaba ya sus cuidados á una niña enferma, sino que tenia á su lado una amiga que vivia con ella, cuya alma se comunicaba con la suya y compartia sus ideas y sus ocupaciones. Cantaban á duo, y la voz de Lea, débil, pero de un timbre melodioso y lleno de encanto, se armonizaba admirablemente con la voz, mas llena en el tono bajo, y mas sonora en los puntos agudos de Sofia.

Esta habia renunciado á enseñar á Lea lo que constituye la ciencia de la música, esto es: el co-

ra el siguiente día se preparaba otra igual, según los rumores que circulaban. Parece que detrás del motin de los estudiantes se tenía preparada otra cosa más formal; pero todo quedó desbaratado por la vigilancia y actividad de las autoridades.

—Dice el *Valenciano* del 1.º

«Entre algunos de los forasteros que entraron el domingo último en esta capital con motivo de las fiestas reales, hubo un pobre hombre que á consecuencia de una bárbara apuesta, se bebió nada menos que diez y seis vasos de helado. Pocos momentos después estaba á punto de espirar, y no sabemos si los recursos del arte podrán salvarle la vida.»

—Soria 3 de Junio. «Escribo á Vds bajo la impresion de un suceso desagradable y escandaloso que ha tenido lugar en esta ciudad. En la pasada noche ha sido robada la Tesorería de esta provincia donde por efecto de estarse recaudando el segundo trimestre existían grandes cantidades de metálico. Se ignora todavía á cuanto asciende el robo, pues data de muy pocas horas su descubrimiento. Sus autores han escalado paredes y roto tabiques y puertas, demostrando grande práctica y mucha serenidad; pero es de advertir á Vds. que al lado del local que la caja ocupa, hay guardia de cuatro soldados y un cabo durante la noche. El cajero, que es el honradísimo D. Eusebio Dominguez, ha sido el primero que al abrir la caja esta mañana, ha descubierto el robo, y la sorpresa y el estupor que este suceso le ha causado es tal, que después de haber caído trastornado, se halla en cama sangrado y en mal estado. Las autoridades todas se han presentado inmediatamente en la tesorería; toda la tropa que se hallaba sobre las armas con motivo de la procesion del Corpus, se ha empleado en seguida en procurar la seguridad conveniente: la Guardia civil vigila, y el juez de primera instancia instruye con toda celeridad el sumario.»

—De acuerdo la diputacion arqueológica sevillana y el ilustrado gobernador de la provincia, señor Torres Valderrama, han comenzado á trabajar para poner término al vandalismo que se viene ejerciendo hace tiempo en las ruinas de Itálica, donde la falta de respeto á tan preciosas antigüedades llega hasta el punto de haberse sembrado el circo romano, entregándole á una explotación miserable por la suma de 30 rs., en que se ha arrendado.

—Háblase en Barcelona de una estafa en grande escala llevada á efecto por varias per-

sonas que con nombres supuestos constituían una sociedad para la compra á plazo de harinas y de otros artículos, revendiéndolos acto continuo á bajo precio. Parece que habían ya hecho un negocio por más de diez y seis mil duros. La comision militar está entendiendo de este delito; hállanse presos algunos de los supuestos autores y cómplices del mismo, y han podido recogerse una gran parte de los efectos estafados.

—El capitán general de Cataluña continúa asistiendo á los ejercicios militares, que bastante amenudo tienen las fuerzas que guardan la capital. El 29 del pasado salieron á la esplanada nueve batallones, y algunos escuadrones de caballería, y maniobraron por bastante tiempo á las órdenes de aquel jefe militar. Las tropas se encuentran en el más brillante estado de instruccion, presentándose con la marcialidad y buen porte que distinguen á nuestro aguerrido ejército.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Berna 5. Mr. Bloesch no ha aceptado el nombramiento de individuo del gobierno de Berna. Mr. Schenk ha sido nombrado presidente.

Turin 5. El Senado adoptó el proyecto de ley relativo á conspiradores, jurado y apología del asesinato.

El editor de *L'Italia del Pópulo* ha sido preso.

Londres 5. Disraeli, respondiendo á lord John Russell, ha dicho que lord Elgin conserva plenos poderes; que ignora por qué ha marchado de Canton y qué concesiones ha pedido. Añadió que obra de acuerdo con los plenipotenciarios aliados, y que sus instrucciones son «paz compatible con el honor nacional y ventajas comerciales.»

Mr. Brih reconviene al anterior gabinete, porque complicó este asunto por unirse á otras potencias.

Paris 5. Reina grande animacion en los departamentos á causa de las próximas elecciones para los consejeros generales.

El 24 hubo un sangriento encuentro entre turcos y cristianos en Bosnia, y los austriacos tuvieron que tomar las armas para hacer respetar su territorio.

Bruselas 5. Hay gran divergencia de opiniones sobre los varios proyectos de fortificación de Amberes. Un diputado propone demo-

ler las fortalezas fronterizas á Francia y rodear á Bruselas de otras inexpugnables.

La *Independencia Belga* está prohibida por ahora en Francia.

Paris 7. Mr. Turgot embajador de Francia en Madrid desembarcó ayer en Marsella y hoy llegará á Paris.

Mr. Chassot ha sido elegido diputado por Orne.

Londres 7. Ha entrado en el ministerio mister Eduard Bulwer Litton, quien ha prestado juramento como ministro en manos de la reina.

La prensa inglesa se presenta vivamente preocupada por los recientes sucesos á que han dado lugar en los Estados Unidos las visitas hechas á los buques anglo-americanos por los cruceros ingleses.

—Un periódico ruso, la *Abeja del Norte*, dice que el príncipe Napoleon así que tome el mando de la Argelia hará una expedicion contra los piratas del Riff, lo que (añade el periódico ruso) colocará á los franceses frente de Gibraltar. Y ya que hablamos de la Argelia, debemos añadir que en uno de los últimos Consejos de ministros celebrados en el palacio de Fontainebleau se acordaron definitivamente las bases de la nueva administracion de posesiones francesas en Africa.

—En la sesion de la Cámara de los Comunes del día 1.º del corriente, Mr. Ruebuck esplanó su mocion relativa al canal del istmo de Suez pidiendo el consentimiento del gobierno inglés para llevar adelante aquel proyecto. No es cosa lo que podemos anunciar acerca de los debates que mediaron con tal motivo, pero si se sabe que Lord John Russell y Mr. Gladstone apoyaron la proposicion, y que lord Palmerston se mantuvo en sus antiguas opiniones sin aducir argumentos nuevos. El gabinete se opuso explicando los motivos que le impulsan á ello, que más tarde tendremos ocasion de juzgar, y puesto el asunto á votacion fué desechado por 290 votos contra 60. Por lo demás, la cuestion de disolucion no parece haberse todavía olvidado en la capital de la Gran Bretaña; muy al contrario se augura que á pesar de su reciente triunfo contra la coalicion parlamentaria, lord Derby no renuncia á la idea de disolver la Cámara de los Comunes. Supónesele la idea de querer aprovecharse del descrédito en que han caído en la última campaña los diversos elementos de la oposicion, y por tanto, obtener algunos refuerzos en las nuevas elecciones. Añade

noimiento de las notas, su valor, los signos y las combinaciones de los acordes, pero la joven retenía fácilmente los aires y los cantaba con admirable suavidad; asimismo arracaba del piano acordes acompasados y llenos de melodia, sin saber cómo ni por qué; varias veces sus manecitas vagaban sobre las teclas, al espirar el día, cuando el cielo velado por las sombras de la naturaleza tranquila adormecerse en la semi-obscuridad que la envuelve. En esta hora, en el gran salón del entresuelo, con las puertas y las ventanas abiertas que están al patio, dando paso á los aromas balsámicos de los zorzales floridos, de los espinos blancos y del jazmin, la niña paseaba sus dedos con abandono sobre el piano, tocando apenas, para producir sonidos y porosos: su dulce voz los acompañaba débilmente; el adios de Schubert ó algunos acordes de Weber, que imitaba, empezando luego la sinfonia; luego eran sonidos melancólicos que improvisaba sin saberlo, mezclando á ellos palabras que se escapaban de su alma bajo el pensamiento que la dominaba en aquel instante; modulaba la dulzura del anochecer cuando la calma se estiende sobre la tierra, las aves buscan un abrigo entre las flores, cuando todo descausa para despertar al día siguiente, para abrirse de nuevo á los rayos del sol que todo lo vivifican, como el alma ardiente de la hermosa Sofía

la había vivificado á ella: entonces cantaba las bellezas de su amiga, su semblante admirable, espejo trasparente de su alma angelical y deslumbrante como ella por la bondad celeste que la adornaba. Sofía, sentada á su lado permanecía inmóvil, deteniendo su respiracion para oír mejor aquella voz que le parecia emanar del concierto de los ángeles.

¿Qué hubieran sido para Sofía todos los placeres del mundo en comparacion de los que gozaba en esto? ¿Qué hubieran sido para aquel espíritu selecto los triunfos de la vanidad, al lado de este triunfo alcanzado contra la enfermedad y tal vez contra la muerte? La niña abandonada quizá no hubiera vivido, y la vida se había desarrollado por sus cuidados con condiciones tan espléndidas, que parecia que el cielo le hubiese prestado sus más puros rayos para animar su estatura.

Desarrollándose Lea, bajo la presion del alma de Sofía, no supo nada malo, nada de las mezquinas pasiones que se agitan en el mundo, de los perversos sentimientos del alma; no aprendió más que amar á todos los suyos, creyó que la tenían separada de la familia solo por su bien, y que Sofía prolongaba el momento de la reunion, para presentar un modelo perfecto en la persona de su discipula; todos los miembros de esta familia le aparecian embellecidos por las palabras de Sofía, des-

tinada á pintárselos: su padre era el tipo de la actividad inteligente, honrado y generoso; su madre adornada de dulces virtudes; Marta adicta á lo que amaba y temerosa de no serlo ella; Georgina era tan garbosa, tan alegre y tan bondadosa, que la idea de volverla á ver la regocijaba, preparándose así mismo para amar á Marta; los dos hermanos tenían también su parte en esta pintura, sobre todo el meditando Teodoro. Respecto á Enrique, conde de Meilan... ¡blabapoco de él, y la niña con su segunda vista, había observado que nunca le mentaba sin temblar.

Sofía pintaba regularmente, haciendo un libro de memorias, para Lea, de los retratos un poco lisongeros de todos los miembros de la familia, cuando le tocó el turno al de Enrique, que guardó para el último... le pareció tan hermoso á la niña observadora, que se preparó á amarle con preferencia, diciendo que el alma debía ser más hermosa bajo formas tan seductoras.

Lea gustaba ver pintar á Sofía y varias veces le dictaba composiciones. Esta decía que habían hecho juntas la hermosa Ascension que regó á la capilla de la Virgen, en la pobre iglesia del lugar. Estos dos jóvenes visitaban á menudo esta sencilla iglesia, pero solo en los días de fiesta oían el órgano con grande alegría de Lea.

Se continuará.

se que ha manifestado ya su propósito á la reina, y que aquella augusta soberana desearia evitar la disolucion, ó aplazarla al menos hasta la época de la de la próxima legislatura. Veremos lo que al fin sucede.

—Tenemos correspondencias de Lisboa, fecha 23 de Mayo. Habian terminado las fiestas por el regio enlace, llamando mucho la atencion un simulacro de las tropas reunidas en un campo inmediato á Lisboa, en número de 7000 hombres. La impresion que la jóven Reina habia producido en el pueblo era cada vez mas grata. Parece que, dirigida por un célebre literato portugués, habla ya este idioma con bastante facilidad, y ha contestado con elegancia y tacto á una comision de la universidad de Coimbra. Las Cortes portuguesas nuevamente elegidas debian reunirse el 7 del actual. El rey abrirá la legislatura. Confirmanse los nombramientos de nuevos pares del reino.

—Las últimas noticias de la India presentan la situacion de los ingleses en aquellas regiones cada vez mas crítica. Las tropas británicas se fatigan y ven aclararse sus filas en persecuciones inútiles, comprando á costa de inmensos sacrificios algunas posiciones sin importancia, que se ven obligados á abandonar mas tarde. El brigadier Walpole habia sufrido pérdidas considerables en el ataque del fuerte Rapau. La situacion de Uda es muy gravísima y hasta amenazadora. El comercio sufre pérdidas considerables.

—Anúnciase que en Inglaterra se resolverá muy en breve la admision de los israelitas en el Parlamento conforme á los deseos manifestados por la Cámara de los Comunes. Fúndase la noticia en que de las comisiones nombradas de una y otra Cámara para entenderse acerca del particular, han reconocido que los judios tienen derecho á tomar parte en las tareas parlamentarias. La entrada del baron de Rothschild en la Asamblea popular, puede considerarse como el primer resultado de esta concesion á la que por tanto tiempo se ha resistido la alta Cámara. Solo falta que el hecho se confirme.

—Cartas del Piamonte anuncian, que á consecuencia de una negociacion confiada por la corte de Turin al conde Pallieri, el príncipe de Monaco ha cedido al gobierno piamontés, mediante una indemnizacion, las dos ciudades de Menton y de Roquebrune, que estuvieron antiguamente en las posesiones territoriales de la Cerdeña. El príncipe de Monaco no conserva, pues, por todo estado mas que la pequeña ciudad de este nombre, puesta como su soberania personal bajo el protectorado del Piamonte. Hé aquí verdaderamente un príncipe filósofo que según el precepto de los sabios antiguos, «sabe contentarse con poco.» Debe haber aprendido en su juventud el aforismo sobre la ambicion, cantada por M. Vautout ante el rey Luis Felipe.

—La reina de Holanda llegó á Paris el 29 del pasado de vuelta de Fontainebleau, donde, como sabemos ha pasado algunos dias en la compañía de los emperadores de Francia. La acompañaba la princesa Matilde, y ambas fueron recibidas en la estacion del camino de hierro con los honores militares que corresponden á su alto rango.

—Fuad Bajá ha presentado al gobierno francés una memoria relativa á los sucesos de Montenegro y principalmente sobre los combates de Grahovo. Como es consiguiente, el representante no los cuenta del mismo modo que los han referido los gefes montenegrinos, y aun parece que niega alguno de los hechos afirmados por estos. En cuanto á las horribles crueldades cometidas por los turcos con los ha-

bitantes de la Montaña-Negra, lo probable es que guarde absoluto silencio puesto que los mismos caudillos musulmanes las han celebrado en sus documentos oficiales. ¿Podrán mirarlos con indiferencia las potencias europeas? no lo creemos probable y hé ahí la razon que existe para considerar bastante difícil la defensa de Turquía que Fuad Bajá trata de llevar adelante en la conferencia de Paris.

—El día 31 se adoptó por último en las Cámaras de Piamonte el proyecto de ley sobre el empréstito de 40 millones presentado por el gobierno. Su discusion habia durado tres dias, llegando á tomar cierto caracter é interés políticos, según hemos participado á nuestros lectores. La mayoría ha sido de 97 votos contra 62. El día antes de la votacion un diputado propuso que se aplazasen los debates, á lo cual contestó la Asamblea pidiendo que se procediese á la discusion por artículos.

—Escriben del Kairo con fecha 1.º de mayo: «El comercio del Egipto para con la Europa aumenta considerablemente y en mayor proporcion aun el tránsito de mercancías y pasajeros que de la India y Australia van á Inglaterra y vice-versa, y tal que las compañías han doblado los servicios desde el 1.º del año, haciendo cuatro viajes al mes para la India en vez de dos que hacian antes, y dos á Australia en vez de uno.

—Las últimas noticias de Africa confirman el rumor de que ya dimos cuenta á nuestros lectores. Las tribus mas belicosas menosprecian la autoridad del emperador de Marruecos, y la demostracion militar de este, al frente de 22,000 hombres, no han bastado ni les inspira el menor cuidado. Por lo tanto se espera la noticia de que ha estallado una guerra civil, sangrienta y empeñada, que pondrá en trance de muerte aquel enflaquecido imperio. Francia se muestra resuelta á aprovechar esta coyuntura. Sus escuadras esperan en Tolon la orden de dirigirse á Marruecos, y si, como es de presumir, los planes de conquista, de que ya teniamos noticia comienzan á realizarse, nuestras posesiones de Africa reclaman la atencion del gobierno y exigen que vele constantemente por su porvenir. Recordamos que hace tiempo se dijo que las tribus que rodean nuestra plaza de Melilla miran con horror las armas francesas; que les irritaba la idea de ver la dominacion francesa en Africa estenderse á sus campos, y se aseguró que los gefes de aquellas tribus decian, que, si tal caso llegaba, no titubearian un momento en acatar y obedecer á nuestro gobierno.

—Las noticias de Buenos Aires alcanzan hasta el 4, de Montevideo hasta el 7 y de Rio Janeiro hasta el 17 de marzo. Confirmanse la noticia del arreglo de las cuestiones pendientes entre los gobiernos del Paraguay, Brasil y Francia, y se anuncia como muy probable un resultado muy igual relativamente á las diferencias entre los Estados-Unidos y el Paraguay. El coronel Géanada, de Buenos Aires, derrotó en Caruhúe á 700 indios, de los cuales murieron muchos, huyendo el resto en gran desorden. Parece que las reclamaciones pecuniarias de Inglaterra contra Buenos Aires iban á ser examinadas por una comision mixta.

Gaceta.

—EXAMENES.—El Sr. Alcalde ha señalado la hora de las doce del día de hoy para la instalacion de la Junta municipal de instruccion pública. Al mismo tiempo ha determinado que á las nueve de mañana tengan lugar los exámenes de los alumnos de la escuela Normal, cuyo acto se verificará en la Sala de sesiones del Exmo. Ayuntamiento. La autoridad local, deseosa de estimular y animar á la juventud,

ha dispuesto premios para los sobresalientes, y consisten, si no estamos mal informados, en una medalla de plata sobredorada y otra de plata, iguales en tamaño, para la clase superior: ocho distinciones honoríficas extendidas en preciosos títulos litografiados con los atributos de los estudios que comprende esta clase, y varios libros de provechosa lectura. La elemental tendrá una medalla de plata de menores dimensiones que las anteriores, y escogidos libros. Hemos visto con placer esta resolucion, que ha de redundar en beneficio de los niños que concurren á las escuelas, y que esperábamos de la ilustracion del Sr. Alcalde; pues nada es tan conveniente para el estímulo de los profesores y de los discípulos como estos actos, á que por desgracia hace años que no se prestan la publicidad y circunstancias que en el presente. La música municipal sabemos que asistirá á él, vestida de gala como en las grandes fiestas.

—SUBASTA.—En los días 15 y 30 del actual se subasta en Bujalance el servicio del alumbrado público de aquella ciudad para el año próximo de 1859, bajo el tipo de 3 540 rs.

—RENUNCIA.—Ha sido admitida la que ha hecho D. Miguel Antonio Serrano de la mina de azogue titulada *La oscuridad*, sita en la huerta de D. Pablo Antonio Cabanillas, término de Belalcázar.

—NO SOY DE ELLAS.—Se ha publicado el siguiente edicto.

«Los Diputados comisionados por nuestro Ilmo. Cabildo de la Santa Iglesia de esta ciudad, para el cumplimiento de la última voluntad del Sr. D. José de Medina Ayuda y Corella.

Hacemos saber: que referido Sr. Medina dispuso que á sus parientas las descendientes de D. Juan de Ayuda y Medina, y de D.ª Antonia Perez Biel, su consorte, naturales y vecinos que fueron de Hajar, Orés y Fuen de Jalón, en el reino de Aragon, y á las de D. Pedro de la Cruz Pastor, natural de Fernandun en esta provincia, y de D.ª Ana Gerónima Medina, su consorte, natural del citado pueblo de Fuen de Jalón y vecinos de Córdoba, se les diesen dotes de á cinco mil reales para ayuda á su toma de estado de matrimonio, y tratándose de cumplir este objeto, citamos y emplazamos á las parientas solteras que se consideren con derecho á las citadas dotes, para que en el término de 40 dias, desde la fecha, presenten sus solicitudes suficientemente documentadas; en la inteligencia de que pasado el citado término se procederá á lo que corresponda, y parará perjuicio á las no presentadas.

Córdoba 31 de Mayo de 1858.—Dr. D. Rafael Coronado.—Lic. Rafael Cantero.»

—ROSAS.—Placen al alma y al corazon esas lozanas rosas de olor. Pláceme verlas, al tibio albor del primer rayo del claro sol, abrir gallardas rojo boton, teñir sus hojas del arrebol con que la aurora cubre á la flor.

Gozan mis ojos en el pensil, viendo á la rosa tímida abrir el cáliz puro que con sutil beso acarician auras de abril.

En los matices de su color en los reflejos de su fulgor y en los perfumes de su boton se goza el alma y el corazon... que por las rosas deliro yo.

Todas son bellas, y en el jardin gallardeando su aire gentil, sobre sus tallos se dejan ir entre los brazos de aura sutil, y estremecidas le dan sin fin tibio perfume casto y feliz.

Mas entre tantas rosas de olor la rosa blanca prefiero yo, que simboliza dulce candor, y entre sus hojas mi corazon busca un suspiro de tierno amor.

Hoy. Sta. Margarita, reina de Escocia.

Santa Margarita fue nieta de Eduardo II, rey de Inglaterra. Dotó el Señor de un corazón virtuoso y de claro entendimiento. Se casó con Malcolm III, rey de Escocia, siendo su principal cuidado estudiar el carácter de su marido y guiarle el corazón, dedicándose con todo empeño a cumplir las obligaciones de su estado. Fue célebre por su amor a los pobres y por su voluntaria pobreza. Llena el fin de virtudes murió santamente en 1093. Le canonizó Inocencio IV. Sus reliquias se distribuyeron por toda la cristiandad.

—Hoy reza la iglesia del día octavo de Corpus, con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Santa Iglesia Catedral.

—En la misma Sta. Iglesia predicará hoy el Sr. Lic. D. Miguel Riera, Rector y Cura propio de la parroquia de S. Andrés.

—Los asociados a la Corte de Maris visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de Loreto, en la Encarnación.

Boletín comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 5 de Julio.—3 por 100 consolidado a 40.50 y el diferido a 28.45.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 8 de Junio a igual hora del día 9.

	Canegas	Precios
ALHONDIGA.	9 1/2	42
	10	45
	14	46
	21	47
	13	47
	8	50
Cebada.	55	50
	25	50
FUERA DE LA ALHONDIGA.	18	22
	22	39
	00	45
	200	48
Trigo.	40	48
	40	48

Cebada no hubo venta.
Aceite fresco dentro de la ciudad a 44 id. en los molinos a 52; Jabon blando a 12 cuartos libra. Carne de vaca en las tablas reguladoras del Ayuntamiento a 31 cuartos libra.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 55 a 51 Cebada de 20 a 25; Aceite en la Calzada a 55; para consumo a 45.

—MÁLAGA.—Trigo de 52 a 55; Cebada de 17 a 25 Maiz de 30 a 36; Garbanzos de 76 a 115; Habas de 48 a 60; Yeros a 50; Alpiste de 100 a 112 Aceite a 56.

—GRANADA.—Trigo de 67 a 61 ca.; Cebada de 27 a 30; Habas de 58 a 41.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe salir diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya y sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera (Antequera, Bena méji, Lucena, Priego, Gabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernán Núñez, Rumbra y Montemayor.) Entra todos los días a las 5 de la mañana.—Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPERL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sábados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Poroblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES.

—CARRUAJES DE CÓRDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José María Amo. En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

—LA ANDALUZA.—Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba a las 5 de la tarde. Se despacha en el Parador del Sol.

—DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CÓRDOBA Y LUCENA.—Desde 1.º de Diciembre próximo, hace sus expediciones saliendo de esta ciudad a las 12 1/2

del día, guardando las horas e itinerario del Correo. La administración se halla establecida en la carrera del Puente núm. 24 y 25 a cargo de D. José Muñoz.

—LA NUEVA SEVILLANA.—En la misma administración se admiten toda clase de trasporte y asientos para Sevilla y demás puntos de su carrera a precios convencionales.

—CARRUJES PARA ANTEQUERA Y MÁLAGA.—Desde 1.º de mes de Julio se ha establecido uno de la propiedad de D. Alfonso Maroto, que saldrá para dicho punto todos los Sábados por la mañana y de Antequera los Martes. Se admiten pasajeros y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos: En esta Ciudad por su dueño carrera del Puente número 70, en Antequera Parador de la Castaña por D. Antonio Fernández.

—UNICOS CARRUAJES Fijos y PERIÓDICOS ENTRE CÓRDOBA Y SEVILLA.—Salen de Córdoba los Martes, Jueves y Sábados; se admiten pasajeros, encargos y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos en esta ciudad por D. Alfonso Maroto, Carrera del Puente núm. 70 y en Sevilla por D. José de Aja, Genova núm. 23.

—DILIGENCIAS DEL MEDIO DÍA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los días pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9.—Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

—DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8.—Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales horas.

—CARRUAJES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER.—Entran de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde, y salen los días impares a las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

—DE CÓRDOBA A MONTILLA.—Un carro muy cómodo y seguro para este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

—En Córdoba calle de Lineros casa núm. 50 y en Aguilar, posada de Santa Brigida, dan razón de un carro que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones espresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sábados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los economos de arrobos y asientos serán convencionales y precios módicos.

Aviões.

—PERDIDA.—Quien se hubiese encontrado una sortija de oro cincelada con tres diamantes, que se perdió la mañana del 4 del corriente mes desde la calle de las Parras a la calle de Armas, se servirá entregarla en dicha calle de las Parras núm. 7, donde se le dará una gratificación. 4=1

—VENTA.—Se vende una taberna con todos sus enseres, juntos ó separados, situada en el Campo de la Verdad núm. 2 y a precios muy arreglados. En la misma vive Mariano Vega, con quien se podrá tratar de la enagenación. 4=1

—VENTA Ó ARRENDAMIENTO.—Se vende ó arrienda desde el día, el lagar nombrado de Valdehondillos, sito en el término que fué de Trasierra. El encargado de verificarlo es D. Bartolomé Maza, calle de Jesús María núm. 2, que admite proposiciones para ejecutar la venta a plazos. 4=1

—ROB BOYVEAU-LAFFEC-TEUR. Los médicos de los hospitales de París recomiendan el Rob Boyveau-Laffeteur; es el único autorizado por el gobierno y aprobado por la real sociedad de medicina, garantizado con la firma del Dr. Giraudeau de Saint Gervais, médico de la facultad de París. Este remedio, de muy buen gusto y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace mas de 60 años, y cura en poco tiempo con pocos gastos y sin temer de recaídas, todas las enfermedades sífilíticas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios, así como los empeines y las enfermedades cutáneas. El Rob sirve para curar: Herpes-Abcesos, Gota-Marasmo, Catarros de la vejiga, Palidez, Tumores blancos, Asmas nervio-

sas, Ulceras, Sarna degenerada, Reumatismo, Hipocondria, Hidropesía, Mal de piedra, Sífilis, Gasteo-enteritis, Escrófula, E-cerbuto. Se dan noticias y prospecto gratis en los depósitos autorizados. En Córdoba botica de D. Diego Rayo.

—TINTORERIA. Flanliguo y acreditado establecimiento químico de tintorería callejas del Portillo núm. 14, se ha trasladado a la calle de las Cabezas núm. 6, inmediato a dicho Portillo. 8=4

—PAPEL PARA HABITACIONES. Gran surtido de papel pintado, con oro afelpado, de todos colores y de las clases mas superiores, de la mas acreditada fábrica de París. Se acaba de recibir en el establecimiento de los Sres Barberini, calle de la Librería, a precios fabulosamente baratos. 4=3

—HALLAZGO. La persona a quien se le haya extraviado un perro pacho, en los días despues de la feria, se presentará en casa de D. José Pérez Chillon, frente al Instituto provincial, y dando las señas se le devolverá.

—PERDIDA. La persona que se hubiere encontrado un perrito saldero todo blanco y las orejas en cada una un viso de color de conela, que desapareció la noche del Sábado en la plazuela de Sta. Ana, podrá entregarlo en la barbería de Canalejo, donde se le dará una gratificación. 4=2

—PERDIDA. Se ha extraviado en la carretera desde Pedro Abad a Córdoba un burro rucio oscuro con el pelo anillado, de edad de 5 años, de bastante alzada. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo en esta ciudad en la posada de la Puerta Nueva, y en Pedro Abad en la posada del Primo. 4=2

—VENTA. La de la mitad de la casa núm. 2 calleja Suria de Capuchinas, que tiene buenos graneros y demás habitaciones y oficinas para casa de labor: es de propiedad particular y libre de censos. La persona a quien acomode su adquisición puede tratar de su ajuste con su dueña doña Rafaela Diaz, ó avisarse con el procurador de este número D. Rafael Martínez Hidalgo, encargado tambien para oír proposiciones. 4=2

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda un granero de la cabida de 1500 fanegas, plaza de las Cañas núm. 11; el que quiera tratar de su ajuste plaza del Salvador núm. 9. 4=2

—PERDIDA. El 5 del corriente por la noche se extravió una mantola de la fonda de D. Juan Rizzi hasta la posada de Santa Marta. La persona que la haya encontrado se servirá acudir a esta redacción, donde se le enterará de quien es su dueño, que dará una gratificación. 4=2

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda la casa núm. 4 calle de Sta. Victoria, con egua de pié, caballeriza y cochero, y perfectamente acristalada. En la casa núm. 5 de la misma calle darán razón. 4=3

TEATRO.

Funcion 23.º de abono para hoy.

La comedia en 3 actos, *Juegos prohibidos = La Perla de Andalucía.*—La pieza, *Herir por los mismos filos.*

A las 9. A 3 rs.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858

Imprenta y Litografía de D. Faustino García Tena, Editor